

Affiche

Louis Joseph Papineau; Leader of the Revolt in the Canada's.

<https://collections.pacmusee.qc.ca/objets/affiche-2019-001-001-010/>

Collections / Vie démocratique et politique / affiche



Licence CC BY-NC-ND 4.0

Une feuille de carton fort imprimée. Au recto, une illustration de Papineau en silhouette tenant un rouleau de papier [les 92 résolutions] dans la main droite et tenant la garde de son sabre de l'autre main; carte du Haut et du Bas Canada. Texte de 13 lignes, sur 2 colonnes au bas de la feuille.

Numéro d'accession 2019.01.01.10

Date 1838

Médium et Support encre, papier

Dimensions 45 x 28 cm

Contexte historique

Le 16 novembre 1837, Archibald Acheson, comte Gosford (1776-1849), gouverneur du Bas-Canada, émet des mandats d'arrêt contre 26 chefs du mouvement patriote. Il les accuse de trahison et de rébellion. Une de ces personnes est Louis-Joseph Papineau (1786-1871), chef du Parti patriote. Celui-ci étant introuvable, Gosford offre le 1er décembre une récompense de 1 000 £, une somme colossale, pour sa capture.

Cette affiche imprimée en Angleterre reprend un extrait du journal *The York Herald* qui décrit Papineau comme « le Chef des Insurgés », déclaré rebelle et traître par le gouvernement britannique et dont la tête est mise à prix. La silhouette censée représenter Papineau rappelle les révolutionnaires français de la fin du 18e siècle.

Louis-Joseph Papineau est avocat, seigneur et homme politique. Chef patriote lors de la rébellion de 1837, il fuit aux États-Unis, sa tête étant mise à prix. Après un exil qui le conduit en France, il rentre au Bas-Canada en 1845. Un bref retour en politique suit puis il se consacre au développement de sa seigneurie de Montebello où il érige son manoir.